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За інтереси та єдність трудящих!

Видання Криворізької міської організації профспілки металургів і гірників України

Наближаються найулюбленіші свята 
українців: Новий  рік  і  Різдво Христове. 
Вони мають прекрасні традиції, оповиті 
казковістю, щедрі на солодкі подарун-
ки і приємні сюрпризи, супроводжуються 
сміхом і радістю як малечі, так і дорослих. 
Від імені міського комітету профспілки 
металургів і гірників України я радий усіх 
привітати з цими красивими і добрими 
зимовими святами. 

2017-й не був легким і безхмарним 
для нашої країни. Тому боротьба за до-
стойний рівень життя українців, зокрема, 
трудящих гірничо-металургійної галузі, з 
боку нашої профспілки продовжувати-
меться. А відтак ми не маємо права бути 
слабкими, байдужими, необізнаними. 
Хочеться вірити і сподіватися, що новий 
рік буде стабільнішим і комфортнішим 
для українців, для всіх, хто чесно працює, 
сумлінно навчається або вже вийшов на 
заслужений відпочинок.   

Новорічні свята – це прекрасний привід 
сказати хороші слова на адресу тих, хто 
трудиться поруч, з ким співпрацювали 
протягом року, і, звісно, своїм однодум-
цям,  друзям, близьким і рідним людям. 
Приємно констатувати, що Криворізька 
міська організація профспілки металургів 
і гірників – сильна ланка ПМГУ. У цьому – 
велика заслуга кожного профспілкового 
активіста, лідера, працівника. Я вдячний 
усім активним, ініціативним і принциповим 
членам нашої профспілки, які своїми діями 
зміцнюють авторитет ПМГУ.  

…Ось-ось куранти проб’ють дванадцять. 
Піднімаючи келихи з шампанським, ми з 
вами будемо загадувати найпотаємніші 
бажання. Нехай усі вони збудуться! 

Кожному від усієї душі бажаю богатирсь-
кого здоров’я, родинного тепла, взаємного 
кохання, нових трудових і особистісних 
звершень! Любіть і вірте в добро!     

Анатолій МАКАРЕНКО, 
голова Криворізького міського 

комітету профспілки металургів
і гірників України.

З НОВИМ З НОВИМ 20182018 РОКОМ! РОКОМ!
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НА ПОРОГЕ 2018-ГО 

УХОДЯЩИЙ ГОД 
был богатым на события 

Дорогие друзья! От имени Центрального 
комитета профсоюза металлургов и горняков 
Украины примите искренние поздравления 
с Новым 2018 годом и Рождеством Христовым!

В 2017 году ПМГУ продолжал борьбу за права и 
интересы металлургов и горняков. Для решения 
наиболее актуальных вопросов Центральный коми-
тет инициировал проведение встреч представите-
лей украинских профсоюзов с Премьер-министром 
Украины и руководителями министерств, добил-
ся восстановления неправомерно сокращенных 
Списков №1 и №2. Для координации действий и 
определения приоритетных задач на свой III Слет 
собирались профгрупорги первичных организа-
ций ПМГУ. На новый уровень выходит обучение 
профсоюзных кадров и актива, набирает обороты 
молодежное движение в ПМГУ, наши спортсмены 
традиционно становятся победителями Всеукра-
инской межотраслевой спартакиады трудящихся 
промышленной сферы и транспорта… 

Но главным событием минувшего года, безу-
словно, стала Отчетная конференция ПМГУ. Мы 
сделали выводы из уроков прошедшего периода, 
определили направления дальнейшего развития 
профсоюза. Уверен, что в наступающем году наш 
профсоюз будет активно, принципиально и, глав-
ное, эффективно решать задачи, поставленные 
конференцией. 

Желаю вам, дорогие друзья, успехов в вашей 
работе, крепкого здоровья, оптимизма и хорошего 
настроения! Пусть Новый год принесет в ваши дома 
мир, счастье, согласие и достаток!

   Сергей КОМЫШЕВ, председатель 

Центрального комитета ПМГУ.

В январе первичной профсоюзной 
организации ПМГУ ПАО «Арселор-
Миттал Кривой Рог» исполняется 
85 лет. Криворожский городской 
комитет профсоюза искренне по-
здравляет эту организацию с важ-
ной исторической датой. 

Слово   – председателю горкома 
Анатолию Макаренко:

– Первичная организация «Арселор-
Миттал Кривой Рог» – одна из самых 
крупных в нашем профсоюзе. Она 
объединяет более 22 тысяч членов 
ПМГУ, среди которых почти 40 % – 
молодёжь.

Летом нынешнего года первичную 
организацию возглавила Наталья Ма-
ринюк, энергичная и с прекрасными 
деловыми качествами женщина, гра-
мотный юрист. С первых дней в новой 
должности Наталья Николаевна заяви-
ла о себе как об открытом председа-
теле профсоюзного комитета – и для 
людей, и для всего нового. Приятно 
наблюдать её самоотдачу в работе. 

Наталья Маринюк принципиально и 
ответственно подходит к решению 
всех вопросов: повышения заработ-
ной платы, охраны труда, перевоз-
ки трудящихся к отдалённым цехам, 
правовой защиты, помощи участникам 
АТО, оздоровления, досуга, мотивации 
профсоюзного членства. Благодаря 
проведенной большой работе по воз-
врату членов ПМГУ, только с августа 
2017 года под флаг нашего профсоюза 
вернулись 800 работников. 

 На всех этапах своей истории пер-
вичка «Криворожстали» (ныне – «Ар-
селорМиттал Кривой Рог») была гене-
ратором идей и в авангарде по многим 
направлениям. К примеру, тут есть 
чему поучиться в вопросах юриди-
ческой помощи членам профсоюза. 
Этот опыт профкома был заслушан на 
ноябрьской Отчетной конференции 
ПМГУ. Многовекторно и нестандартно 
также ведется работа с молодёжью. 
Не случайно в декабре городской ко-
митет профсоюза  организовал «моло-

дёжное мероприятие» с целью обмена 
опытом представителей предприятий 
ГМК именно на базе данной первичной 
организации.

На этом градообразующем комби-
нате, который всегда был гордостью 
Кривбасса, во все времена к реше-
нию разных вопросов человека труда 
подходили комплексно и системно. 
Отрадно, что здесь на протяжении 
вот уже 85 лет чтут хорошие тради-
ции: уделяют особое внимание со-
циальной сфере, доверяют молодёжи 
ответственные участки работы, ува-
жают ветеранов, развивают массовый 
спорт и культуру. Всё это – благодаря 
большому энтузиазму профсоюзных 
активистов и работников.

Успешную деятельность первич-
ной профсоюзной организации  ПАО 
«АМКР» и её представителей неодно-
кратно отмечали на разных уровнях. 
Желаю не сдавать занятых позиций и 
дальше быть  в числе лидеров! Новых 
весомых достижений на благо людей 
труда, членов нашего профсоюза, и 
непрестанного движения вперёд! 

ПЕРВИЧКЕ АМКР — 85 

Новых весомых достижений!

ПОЗДРАВЛЯЮТ 
профсоюзные лидеры

Редакция нашей газеты накануне новогодних 
праздников от председателей профкомов пер-

вичных организаций получила праздничные поздравления, 
адресованные членам ПМГУ, а также всем жителям города. 
Конечно же, все пожелания – жизнеутверждающие. Вот – 
некоторые из них.

«В новом году желаю металлургам и горнякам успешной 
работы, социальной защищенности, благополучия и семей-
ного счастья.  Пусть этот год будет насыщен уникальными 
событиями, яркими впечатлениями и интересными встре-
чами!» (Наталья Маринюк, «АрселорМиттал Кривой 
Рог»).

«Желаю, чтобы наступающий 2018 год для каждого был 
удачным и плодотворным, а также стал годом новых пер-
спектив и профессиональных достижений. Семейного тепла 
и мирного неба над головой!» (Юрий Деркач, «Кривбасс-
железрудком»).

«Пусть радость и благополучие поселятся в ваших домах, а 
в сердцах всегда горят огни веры, надежды и любви.  Пусть 
новый год обещает быть лучшим, чем предыдущий. Залогом 
этого может служить невероятный оптимизм наших людей, 
которые в ожидании очередного «конца света» продолжают 
верить в лучшее» (Анатолий Филоненко, ЮГОК).

«Чудеса – там, где в них верят. Я желаю вам веры – в лю-
дей, в себя, во всё то, что иногда кажется невозможным!» 
(Наталья Шамрицкая, СевГОК). 

«Пусть 2018 год всем принесёт мир, согласие и радость. 
Пусть процветают и родное предприятие, и наш город!» 
(Анатолий Логачёв, ИнГОК).

«Новогодние и рождественские праздники принято встре-
чать в кругу семьи, с хорошими мыслями, душевным подъ-
ёмом. Пусть в ваших семьях в эти дни и всегда царят любовь, 
гармония и счастье» (Дмитрий Васильченко, ЦГОК).

«Желаю всем крепкого здоровья, достатка, солнечного 
настроения!» (Виктор Счастливый, «Суха Балка»).
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 Вопрос оплаты труда 
металлургов и горняков 
остаётся приоритетным 

С отчетным докладом о работе 
Центрального комитета профсоюза 
за 2,5 года (с мая 2015-го по ноябрь 
2017-го) выступил председатель ЦК 
ПМГУ Сергей Комышев. В докладе 
были отмечены важнейшие события в 
жизни профсоюза за два с половиной 
года после VI съезда профсоюза, на 
котором была утверждена Программа 
действий по реализации целей и задач 
профсоюза металлургов и горняков 
Украины на 2015-2020 годы.

Сергей Комышев, подчеркнув  важ-
ность борьбы профсоюза за достой-
ный уровень оплаты  труда металлур-
гов и горняков, констатировал, что 
за период с мая 2015 года по октябрь 
2017-го средняя зарплата на пред-
приятиях отрасли выросла:

– на предприятиях, добывающих 
металлические руды, – на 43%,

– на предприятиях, производящих 
кокс, – на 42%,

– на металлургических предприятиях 
– на 48%.

И хотя сегодня на многих предприя-
тиях отрасли уровень средней зарпла-
ты выше, чем в среднем по промыш-
ленности, и составляет 7-15 тыс. грн., 
этого недостаточно. Поэтому одна из 
приоритетных задач ПМГУ состоит в 
том, чтобы добиться от государства 
давно назревших реформ в сфере 
оплаты труда.

Председатель ЦК ПМГУ также рас-
сказал о сложностях, которыми со-
провождается процесс переговоров 
со стороны государства и работода-

телей по заключению Отраслевого 
соглашения на новый срок.

С.Комышев напомнил делегатам, 
что на протяжении всего 2016 года 
и до настоящего времени наш проф-
союз вел борьбу с необоснованным 
решением правительства по сокра-
щению профессий в Списках №1 и 
№2. В результате Кабинет Министров 
Украины принял постановление «О 
внесении изменений в Списки №1 и 
№2», которое восстанавливает за-
конные права на льготное пенсионное 
обеспечение работников ремонтных и 
ряда других профессий.

Также в докладе была отмечена 
успешная работа Центрального ко-
митета по направлениям формирова-
ния и эффективного использования 
профсоюзного бюджета, обучения 
профсоюзных кадров и актива, уси-
ления гласности и информационной 
работы, развития международных 
контактов. Традиционно большое 
внимание профсоюз уделял работе с 
молодежью, проведению спортивных 
мероприятий, организации отдыха и 
оздоровления трудящихся отрасли и 
их детей.

Итоги работы Контрольно-
ревизионной комиссии ПМГУ подве-
ла в отчетном докладе заместитель 
председателя КРК, главный бухгалтер 
Криворожского горкома ПМГУ Надеж-
да Сапунова.

В обсуждении отчетных докладов 
приняли участие начальник юридичес-
кого отдела профкома ПО ПМГУ ПАО 

«АрселорМиттал Кривой Рог» Игорь 
Худык, председатель Запорожского 
обкома ПМГУ Валерий Седов, глава 
Молодежного совета ПМГУ, предсе-
датель профкома «ШЛЯХПОСТАЧ КР» 
Алексей  Коношко и др. 

Кардинальные изменения 
в юридической деятельности 

Руководитель юридического отдела 
профкома ПМГУ ПАО «АМКР» Игорь 
Худык поделился опытом работы. В 
частности, он отметил кардинальные 
изменения в деятельности возглав-
ляемого отдела, который в последнее 
время, по сути, работает как неболь-
шая адвокатская контора. Так, од-
ним из направлений работы является 
предоставление консультаций членам 

профсоюза по всем юридическим во-
просам, причем, как по трудовому, 
пенсионному, так и по семейному, 
жилищному, банковскому и т.д. зако-
нодательствам. Часто к юристам от-
дела обращаются даже члены других 
профсоюзов, в которых нет штатных 
юристов.

Еще одно направление работы 
юротдела: содействие членам ПМГУ 
в защите своих прав в индивидуаль-
ных трудовых спорах в комиссии по 
трудовым спорам и судах. В частности, 
юристы профкома помогают работни-
кам писать заявления в комиссию по 
трудовым спорам. 

29 ноября в Днепре состоялась 
Отчетная конференция профсоюза 
металлургов и горняков Украины. В 
ее работе приняли участие более 
250 делегатов территориальных и 
первичных организаций ПМГУ со 
всей страны. Многочисленной была 
делегация криворожан.

В ДНЕПРЕ 

Отчётная конференция ПМГУ Отчётная конференция ПМГУ 

Н. Сапунова

А. Коношко

И. Худык

(Продолжение -  на стр. 4)
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Акцент – на профилактике

В субботу, 16 декабря, 
возле административного 
здания государственно-
го промышленного пред-
приятия «Кривбасспром-
водоснабжение» (КПВС) 
состоялся  инициированный 
трудовым коллективом ми-
тинг. Триста человек, ра-
ботники и ветераны КПВС, 
решительно вышли на улицу 
с одной целью – сохранить 
прибыльное стратегичес-
кое предприятие с 87-лет-
ней историей. Открыла и 
вела собрание председа-
тель профкома первичной 
организации ПМГУ Ирина 
Бухало.

Поводом для большого 
беспокойства послужила 
информация о решении 
Фонда госимущества Украи-
ны передать в аренду часть 
имущества ГПП «Кривбасс-
промводоснабжение». Сей-
час на этом предприятии 
работают почти 1 тыс. чело-
век, среди которых – много 
опытных и высококлассных 
специалистов. Трудящиеся 
КПВС считают данное ре-
шение Фонда таким, что 
противоречит Закону Укра-
ины «Об аренде государ-
ственного и коммунального 
имущества».

В тревожном состоянии 
специалисты этого пред-
приятия находятся, начиная 
с октября. В газете Фонда 
госимущества «Відомості 
приватизації» (№77 от 
2.10.2017 г.) появилось 
объявление о намерениях 
регионального отделения 

названного Фонда передать 
в аренду часть имущества 
КПВС.  

По словам собравшихся 
работников на митинге, 13 
декабря им стало извест-
но о том, что Фонд гос-
имущества своим приказом  
передаёт часть имущества 
КПВС, расположенного на 
территории Кривого Рога 
(это - Радушанский и Кара-
чуновский водопроводные 
комплексы, склад хлора, 
участок шахтных вод, пром-
базы, где в общей слож-
ности трудятся около 600 
человек), коммунальному 
предприятию «Кривбасс-
водоканал». Процедура 
должна быть выполнена 
до конца этого года. Трудя-
щиеся сплотились, чтобы не 
писать заявления на уволь-
нение по собственному же-
ланию или по согласованию 
сторон без указанной даты, 
как их принуждала админи-
страция.   

Присутствующий на ми-

тинге генеральный директор 
КПВС Егор Прокопчук в сво-
ём выступлении сообщил, 
что  он  как руководитель 
никак не  может повлиять на 
решение Фонда госимуще-
ства. Также он заверил, что 
с юридической точки зре-
ния тут «всё чисто». По сло-
вам Е.Прокопчука, никто из 
сотрудников не пострадает 
– все будут трудоустроены 
на новое предприятие по 
переводу, с сохранением 
всех социальных льгот и га-
рантий.

На митинге выступающие 

эмоционально говорили о 
том, что не верят генераль-
ному директору КПВС, что 
со стороны администрации 
на работников оказывается 
давление. Поэтому коллек-
тив принял решение само-
стоятельно, при поддержке 
профсоюза металлургов и 
горняков Украины, стучать 
во все двери высшей госу-
дарственной власти, чтобы 
не допустить неправомер-
ные действия, связанные с 
передачей имущества КПВС 
в аренду «Кривбассводока-
налу».     

"КРИВБАССПРОМВОДОСНАБЖЕНИЕ" 

В случае отрицательного реше-
ния комиссии и обращения работника 
в суд юристы профкома составляют 
исковое заявление и выступают в суде 
на стороне работника в качестве тре-
тьего лица, подсказывая человеку, 
отстаивающему свои права, как пра-
вильно вести процесс. Иногда оформ-
ляется доверенность на специалиста 
юридического отдела, и он уже непо-
средственно представляет интересы 
работника в суде. 

Начальник юридического отдела 
профкома ПАО «АМКР» обратил вни-

мание участников конференции на тот 
факт, что с 2019 года представлять ин-
тересы юридических и физических лиц 
в судах будут в основном адвокаты. 
Поэтому, учитывая, что процесс полу-
чения свидетельств на право адвокат-
ской деятельности довольно сложный 
и дорогой, Игорь Худык предложил 
на уровне ЦК ПМГУ разработать и 
принять специальную программу по 
содействию юристам первичек в по-
лучении свидетельств адвокатов.   

Работу Центрального комитета 
ПМГУ в отчетном периоде делегаты 
конференции одобрили, отчеты ЦК 

ПМГУ и КРК за 2,5 года –  утвердили.  
В числе приглашенных на отчетную 

конференцию был председатель Фе-
дерации металлургов Украины (ФМУ) 
Сергей Беленький. Он в своем высту-
плении говорил о кризисной ситуации 
в экономике Украины, о проблемах, 
существующих сегодня на отечествен-
ном рынке труда, об угрожающих мас-
штабах трудовой миграции. Также он 
подчеркнул, что, невзирая на несо-
вершенство украинского законода-
тельства о социальном диалоге, Фе-
дерация металлургов Украины готова 
к сотрудничеству с профсоюзами. 

(Окончание. Начало -  на стр. 3)

Работники – против!Работники – против!

В ДНЕПРЕ 

Страницы 3, 4 подготовила Оксана ШАХМОТЬ.
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Акцент – на профилактике

У цій загальній темі 
червоною ниткою про-
ходила не менш актуаль-
на – «Децентралізація 
професійно-технічної 
освіти та навчання в Крив-
басі: державно-приватне 
партнерство на базі колек-
тивних договорів і угод». 
Дане питання викликає дис-
кусії в суспільстві, оскільки 
доля освітянської бази ви-
щої і професійної підготов-
ки фахових працівників для 
нашого регіону стала про-
блематичною. Змінилася 
законодавча база в сфері 
освіти, яка вимагає рефор-
мування системи підготовки 
кадрів робітничих профе-
сій шляхом децентраліза-
ції державного управління, 
більш широкої автономіза-
ції навчальних закладів та 
їх інтеграції з традиційни-
ми замовниками кадрів. У 
Кривбасі це завжди були, 
насамперед, підприємства 
гірничо-металургійної галу-
зі. На них надія і сьогодні, 
адже фінансування закладів 
професійної освіти з джерел 
державного і місцевого бю-
джетів тепер складатиме не 
більше 70 %. 

Як наголосив головуючий 
на заході Дмитро Степанюк, 
громадський діяч, голова 
ради соціального партнер-
ства профтехосвіти міста, 
народний депутат України 
другого скликання, про-
фесійна орієнтація молоді 
Кривого Рогу, державна 
вища школа, професійна 
підготовка та навчання по-
чинають працювати за ра-
хунок бюджетів різних рівнів 
на ринок праці інших країн. 
Посилилися міграційні про-
цеси, особливо експорт ви-
сококваліфікованих кадрів. 
Для Кривбасу міграція і її 
реклама мають загрозливий 
характер. 

Згідно з експертними до-
слідженнями, молодь пере-
стає бачити майбутнє у рід-
ному місті, на підприємствах 
гірничо-металургійної галузі. 
Природно, що молоді люди 
прагнуть розвитку, професій-
ного і кар’єрного зростання, 
які гарантуватимуть доста-
ток. На думку шахтарів і 
металургів Кривого Рогу, 
яку вони висловили під час 
протестних акцій у травні 
цього року, їхня оплата пра-
ці має бути не нижчою за 
1 тис. євро у гривневому 
еквіваленті. Принизливе ви-
користання дешевої робочої 
сили на Криворіжжі відхо-
дить у минуле, люди масово 
виїжджають до Європи, на-
голошувалося під час гро-
мадських обговорень. 

Задав тон на цьому за-
ході виступ Віталія Сапіги, 
керівника міського проекту 
«Соціальне партнерство – в 
дії», ветерана профтехосві-
ти. Він пропонує регулювати 
партнерські стосунки про-
фесійних навчальних закла-
дів і підприємств міста через 
колективні договори і уго-
ди останніх. І наголошує на 
тому, що одночасно з техпе-
реоснащенням підприємств 
має відбуватися осучаснення 
закладів професійної освіти. 
Тоді вони стануть привабли-
вими для роботодавців. У 
закладах професійної освіти 
мають бути створені: новіт-
ня навчально-матеріальна 
база, навчально-практичні 
центри з професій, центри 
виробничих і педагогічних 
технологій, центри кар’єри. 
В.Сапіга висловив сподіван-
ня, що для недопущення 
оптимізації криворізьких за-
кладів ПТО, вузів знайдуться 
кошти обласного і міського 
бюджетів, бізнесу. 

Від криворіжців – депута-
тів обласної і міської рад, 

відомих докторів 
технічних та пе-
дагогічних наук,  
професорів, за-
відувачів кафедр 
провідних вузів Олександра 
Учителя, Олега Сінчука, Ва-
дима Щокіна, Олени Лав-
рентьєвої, профспілкових 
лідерів – звучали конструк-
тивні організаційні пропози-
ції щодо того, як  зберегти 
систему професійної освіти 

і осучаснити її навчально-
матеріальну базу, як зупини-
ти міграцію криворізької мо-
лоді за кордон. Пропозицій 
надійшло – близько 40.   

Ухвалили Звернення 
учасників громадського 
обговорення до власни-
ків потужних підприємств 
ГМК Кривбасу: Лакшмі 
Міттала, Ріната Ахметова, 
Ігоря Коломойського, Ва-
дима Новинського, Олек-
сандра Ярославського, а 
також великих підприємств 
цементної та будівельної 
галузей, сфери транспорту, 
торгівельного та ресторан-
ного бізнесу, малого і се-
реднього підприємництва. 
Звертаючись до названих 
власників, як до  головних 
роботодавців на Криворіж-
жі, громадськість міста роз-
раховує на радикальні зміни 
щодо покращення соціаль-
ної складової колективних 
договорів, ефективного 
партнерства підприємств 

з навчальними закладами 
освіти і науки з урахуванням 
багатоканального фінансу-
вання, професійної підго-
товки і навчання молоді для 
гірничо-металургійних ком-
бінатів, їх інфраструктурних 
підприємств і організацій. 

Прозвучали звернення і до 
Уряду країни, як суб’єкта за-
конодавчих ініціатив, щодо 
прискорення ухвалення в 
другому читанні  Закону  
України «Про професійну 
освіту», Закону  України 
«Про технопарки», відсут-
ність яких гальмує розвиток 
регіону. Підтримали ініціа-
тиви присутніх депутатів об-
ласної та міської рад щодо 
збереження і реформ систе-
ми професійної підготовки 
молоді, майбутнього Крив-
басу, захисту соціально не-
захищених дітей, створення 
житлових умов (гуртожитки) 
для учнів – здобувачів про-
фесійної освіти.

Громадськість нашого 
міста не бажає бути па-
сивним спостерігачем не-
гативних змін у різних сфе-
рах життєдіяльності, воліє 
впливати (але цивілізова-
но!) на сучасні процеси. 

О.НОВАЧЕНКО, 
фото автора.

ГРОМАДСЬКІ ОБГОВОРЕННЯ 

Як зберегти професійну освіту міста Як зберегти професійну освіту міста 
і наповнити її новим змістомі наповнити її новим змістом

12 грудня в Будинку профспілок відбувся важливий для долі залізорудного  
Кривбасу захід. Громадськість нашого міста за підтримки профспілок, у 
тому числі профспілки металургів і гірників України, порушила питання 
знецінення кваліфікованої робочої сили, трудової міграції і її наслідків 
для регіону. 
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Центральный ГОК: встреча Центральный ГОК: встреча 
с Дмитрием Шевчикомс Дмитрием Шевчиком

Центральный комбинат, на котором 
сегодня трудятся более 4,6 тыс. человек, 
– это уникальное в своем роде пред-
приятие. Ведь его производственные 
мощности расположены в двух обла-
стях – Днепропетровской и Кировоград-
ской. В процессе изготовления лучшего 
в Украине концентрата и окатыша ра-
ботниками ЦГОКа обогащается четы-
ре (!) вида железной руды, добытой в 
Глееватском, Петровском, Артемовском 
карьерах и шахте имени Орджоникидзе. 
К слову, это единственное в Украине 
предприятие, которое одновременно 
использует открытый и подземный спо-
собы добычи руды.

На Центральном ГОКе состоялась 
встреча с генеральным директором 
предприятия Дмитрием Шевчиком. В 
дружеской атмосфере, за чашкой чая, 
руководитель рассказал о достижениях 
коллектива, производственных планах на 
будущее, стратегических амбициозных 
целях, ответил на все вопросы гостей. 
И даже поделился секретом касательно 
нового объекта в сфере промышленно-
го туризма в Кривбассе. 

Из общения с генеральным директо-

ром ЦГОКа мы узнали, что комбинату, 
который  в декабре отмечает свой 56-й 
день рождения, есть чем гордиться. 
Предприятие является надежным по-
ставщиком железорудного концентрата 
и окатышей, неукоснительно выполняет 
свои обязательства, расширяет геогра-
фию клиентов.    

 

Важно всё: и производство, Важно всё: и производство, 
и социальная сфера и социальная сфера 

Рассказывая журналистам об инвести-
ционной программе 2017 года в разви-
тие производства, Д. Шевчик отметил, 
что она составила почти 1,4 млрд грн. 
Ее основные направления – капитальное 
строительство, техническое перевоору-
жение, капитальные ремонты, а также 
разного рода функциональные програм-
мы. К примеру, 52 млн грн.  направили на 
реконструкцию фабрики окомкования, 
41 млн – для приобретения большегруз-
ных автомобилей и карьерной техники, 
почти 47 млн – на капитальный ремонт 
тепловозов, БелАЗов, экскаваторов. 

Приятно было слышать, что социаль-
ные вопросы для  генерального дирек-
тора ЦГОКа не менее важны, нежели 
производственные. Одним из примеров 
может послужить улучшение перевозок 
трудящихся, обновление автобусного 
парка предприятия. В начале нынешнего 
года ГОК приобрел 5 новых современ-
ных  автобусов «МАЗ».  

Узнав о том, чем живет Центральный 
комбинат и его трудовой коллектив, ка-
кие ставит перед собой производствен-
ные задачи, представителей масс-медиа 
заинтересовал вопрос заработной пла-
ты на ЦГОКе. 

Дмитрий Шевчик сообщил прес-
се, что компания Метинвест, в ко-
торую входит Центральный горно-
обогатительный комбинат, сохраняет 
за собой лидерство по уровню оплаты 
труда в ГМК Украины. Осознавая, что 
престиж рабочих профессий базиру-

ется в первую очередь на высоком 
уровне заработной платы, в холдин-
ге этому вопросу уделяется особое 
внимание. Оклады работников пере-
сматриваются ежегодно. В 2017 году 
на ЦГОКе, как и на остальных пред-
приятиях Мет инвеста, оплата труда по-
вышалась дважды: в июне и октябре. В 
целом на Центральном ГОКе зарплата 
производственников выросла на 31 % 
(в сравнении с началом года). Средняя 

составляет 11,3 тыс. грн. Важным также 
является то, что на этом градообразую-
щем предприятии зарплата стабильно 
выплачивается. За последние 15 лет не 
было ни одного факта ее задержки.

На актуальный вопрос об эмиграци-
онных настроениях многих украинцев 
генеральный директор ответил так:

– В надежде на достойные заработки 
и хорошую работу наши соотечествен-
ники едут за границу и их можно понять. 
Часто едут вслепую. Конечно же, их ждет 
разочарование. Квалифицированным 
работникам с высшим образованием 

ПРЕСС-ТУР НА ЦЕНТРАЛЬНЫЙ И ИНГУЛЕЦКИЙ ГОКИ 

Развиваться – значит непрерывно двигаться вперёдРазвиваться – значит непр
Пресс-тур – это всегда хорошая возможность для журналиста узнать, чем живет предприятие. 30 ноября пред-

ставители масс-медиа Днепропетровщины могли убедиться, что горно-металлургическая отрасль Кривбасса 

гарантирует трудящимся стабильную работу.

Группа Метинвест предложила для посещения прессы два горно-обогатительных комбината – Центральный и 

Ингулецкий. Но прежде чем перейти непосредственно к рассказу об этих объектах и своих впечатлениях от уви-

денного, следует сказать, что в Кривом Роге Метинвест имеет репутацию прогрессивной и социально-направленной 

компании. Все входящие в неё горно-обогатительные комбинаты являются лидерами в отрасли по разным пока-

зателям – как производственным, так и социальным. К примеру, инвестиционная программа Группы Метинвест 

для криворожских ГОКов – самая масштабная за последние 5 лет. На развитие и модернизацию производства 

Ингулецкого, Центрального и Северного ГОКов в 2017 году направлено почти 7,4 млрд грн.  

6
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предлагают не ту перспективную работу, 
где они могли бы применить свои умения 
и знания. К сожалению, таких примеров 
очень много… 

В нашей стране должны появиться 
добрые надежды на хорошие переме-
ны, тогда никто не захочет покидать 
свою родину, уезжать далеко от семьи. 
Лучше найти здесь свое место и пред-
назначение, а за рубеж ездить только 
отдыхать. 

 

На 527-м горизонте шахты На 527-м горизонте шахты 
имени Орджоникидзеимени Орджоникидзе

Шахта имени Орджоникидзе  – един-
ственная в мире, в которой добывают 
магнетитовый кварцит (железосодер-
жащую руду), и, к слову, самая старая в 
Кривом Роге. Организаторы пресс-тура 
предложили журналистам спуститься 
клетью на горизонт 527 м, чтобы своими 

глазами увидеть процесс добычи сырья, 
современную горнопроходческую тех-
нику и хоть немного узнать о тяжелом 
шахтерском труде. Скажу откровенно, 
убедились, что шахта – это не уютный 
кабинет с ремонтом и кондиционером. 
Чтобы в таких условиях работать, нужны 
большая физическая сила и выносли-
вость. А еще – покровительство святой 
великомученицы Варвары, в честь ко-
торой и названа часовня, действующая 
на территории шахты имени Орджони-
кидзе. 

Некоторые из экскурсантов призна-

лись, что второй раз не хотели бы в 
шахту. 

Начальник шахты Сергей Сапсай 
сообщил, что годовая производитель-
ность шахты – 1,5 млн тонн магнетитовых 
кварцитов. Трудится тут слаженный и 
надежный коллектив из 500 человек.

На развитие шахты в 2017 году была 
выделена сумма в размере 21 млн грн.  

Ингулецкий ГОК: Ингулецкий ГОК: 
впечатлили красавцы-впечатлили красавцы-

автосамосвалыавтосамосвалы
 
Ингулецкий комбинат – крупнейшее 

предприятие, специализирующееся на 
переработке железистых концентратов 
Ингулецкого месторождения, – встретил 
приветливо. Как мы узнали, тут трудятся 
более 5,2 тыс. человек.  

– В 2017 году предприятие инвестиро-
вало в программу обновления оборудо-
вания и техники более 2 млрд грн. для 
того, чтобы и поддерживать, и развивать 
существующие мощности. Перспектива 
развития Ингулецкого месторождения 
ясно видна, и по итогам года результаты 
предприятия будут достаточно высокие, 
– сказал в интервью корреспонденту 
газеты «Інгулецький вісник» генеральный 
директор Ингулецкого ГОКа Александр 
Герасимчук. 

Почти 1 млрд грн. был направлен на 
обновление парка горной техники (Бе-
лАЗы, САТы, буровые станки, 12-кубо-
вые экскаваторы, грейдеры, вахтовые 
автомобили КрАЗ). К слову, новую и 
эффективную в работе технику предста-
вители СМИ во время экскурсии в карьер 
могли не только сфотографировать, но и 

оценить, поднявшись на неё. Впечатлили 
масштабом увиденные автосамосвалы 
САТ-785С грузоподъёмностью 136 тонн, 
названные в честь известных созвездий 
«Пегас» и «Персей», а также задейство-
ванный на вывозке вскрышных пород 
автосамосвал Caterpillar, буровой станок 
Atlas Copco. 

Начальник цеха Карьер Александр 
Иванов подчеркнул, что каждая новая 
единица карьерной техники обеспечи-
вает повышение производительности 
труда для достижения плановых пока-
зателей и качественное выполнение по-
ставленных задач. Также современная 
техника комфортна для водителей, так 
как в ней много усовершенствований.

…Когда мы выезжали из карьера (его 
глубина – 460 м), уже наступил вечер. 
Но темно не было – из карьера исходил 
свет. И в прямом, и переносном смысле. 
Ведь свет символизирует живительную 
силу, все те добрые надежды, о которых 
нам говорил утром руководитель ЦГОКа 
Дмитрий Шевчик. 

Оксана ШАХМОТЬ.

 Фото автора и Сергея ГРИНЬКО.

Развиваться – значит непрерывно двигаться вперёдрерывно двигаться вперёд
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РОБОЧІ БУДНІ 

30 листопада, перебуваючи 
на шахті імені Орджонікідзе Цен-
трального ГЗК у складі журналіст-
ської делегації, я не могла не відвіда-
ти цеховий профспілковий комітет 
шахти. Від працівників цього підроз-
ділу було приємно дізнатися, що  го-
лова цехкому Олексій Кузін (на фото 
справа) завжди на місці, а двері його 
кабінету відкриті для кожного. 

Олексій Миколайович зустрів мене 
привітно, сказав, що відповість на всі 
мої запитання. Розговорилися. Щиро 
і без прикрас чоловік повідав про 
профспілкові будні. 

Колектив, яким він опікується, скла-
дається з майже 500 чоловік. Тут на-
лічується 10 профспілкових груп. Го-
ловою цехкому обраний  2 роки тому. 
До цього 20 літ трудився прохідником 
у шахті. Тому не з чуток знає проблеми 
і побажання шахтарів. У профспілко-
вій роботі намагається робити все, 
що в його силах, аби позитивно ви-
рішити те чи інше поточне питання. 
Переважно члени ПМГУ звертаються 
щодо спец одягу, побутових моментів, 

матеріальної допомоги. Наразі «під-
ключилися» питання, пов’язані з ново-
річними святами. 300 дітей працівників 
шахти мають вчасно отримати ново-
річні подарунки і потрапити на ново-
річну ялинку. 

За словами Олексія Кузіна, з адміні-
страцією шахти (начальник Сергій Сап-
сай) у цехового комітету хороші стосун-
ки. І одна, і інша сторона зацікавлена 
в стабільній роботі структурного під-
розділу і в комфортному мікрокліматі в 

колективі. Своїм першим  поміч-
ником Олексій Миколайович на-
звав заступника голови цехкому 
Ірину Колесник (на шахті працює 
економістом). 

Під час мого візиту до голо-
ви цехового комітету прийшов 
відвідувач. Це – Олександр За-
була, член ПМГУ «зі стажем», 
нині працює на шахті диспетче-
ром. Сказав, що на  профспілку 
«остання надія». Потребуючи 
дороговартісного лікування, 
шахтар не знає, де шукати до-

помоги. І хоча Олександр Борисович 
при журналістові намагався жартувати 
(сміх крізь сльози), було зрозуміло, 
що його ситуація – зовсім не весела. 
Профспілковий лідер шахти відразу 
«включився» у проблему колеги. 

 І надалі залишайтеся, Олексію Ми-
колайовичу,  людиною справи, нехай 
у Вас усе ладиться!

Оксана ШАХМОТЬ, фото автора.

КОЛЕКТИВНИЙ ВІДПОЧИНОК 

Відкритість як умова довіри Відкритість як умова довіри 

Більшість з нас боулінг вважають 
однією з сучасних та модних розваг. У 
ПАТ «ПВП «Кривбасвибухпром» уже 
стало доброю традицією щорічно за 
фінансового сприяння профкому пер-
винної організації ПМГУ проводити 
турнір з боулінгу між структурними 
підрозділами та збірними командами 
підприємства. 

Цього року змагання відбулися 17 
листопада. На турнір заявилися коман-
ди гірничого цеху №1, гірничого цеху 
№5, автотранспортного і ремонтно-
го  цехів, збірна профкому,  апарату 
управління і заслужених «кривбасви-
бухпромівців» – ветеранів праці під-
приємства.  

Слова зайві, коли яскраві емоції  

сиплють позитивом, коли 
енергія є потужною  рушій-
ною силою до перемоги, 
а гарний  настрій створює 
атмосферу дружнього і  
приємного спілкування. На 
згадку про чудове дозвілля 
залишилися фото.

Першість у командному 
заліку вибороли  гравці ко-
манди автотранспортного 
цеху.  Приємно зазначити, 
що ця перемога у них – не 
перша! Так тримати!

У особистому заліку цього року 
вирішили підбити підсумки за дво-
ма результатами (окремо в чоловічій 
і жіночій категоріях). Серед чолові-
ків  переможцем з результатом 196 
очок став Андрій Клочков, майстер 
енергомеханічної дільниці ремонтного 
цеху, а серед жінок найкращий ре-
зультат –105 очок – показала Олена 
Мішуровська, інженер з організації 
та нормування праці підприємства. 
Вітаємо і переможців, і учасників, які 
проявили командний дух і показали 
згуртованість!

  Еліна ПОЛТАВСЬКА.
Фото надано автором.

Боулінг для душі і здоров’яБоулінг для душі і здоров’я
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На Южном горно-
обогатительном комби-
нате успешно действует  
спортивно-туристический 
клуб «Гильдия путеше-
ствия и экстрима». Его 
организаторы и идейные 
вдохновители, среди ко-
торых – председатель це-
ховой профсоюзной орга-
низации рудоуправления 
Александр Фатеев, целью 
поставили пропаганду 
здорового способа жизни 
и активный досуг.  

По мнению А.Фатеева, ту-
ристические походы и за-
нятия спортом являются от-
личным профилактическим 
средством против заболева-
ний опорно-двигательного 
аппарата, дыхательной и 
сердечно-сосудистой си-
стем. Поэтому в деятельно-
сти клуба на это делается 
акцент. Туризм, как вид от-
дыха, снимает эмоциональ-
ную усталость, улучшает 
психологическое и физичес-
кое состояние югоковцев.  
Не случайно еще в 2015 
году  «Гильдия путешествия 
и экстрима» стала победи-
телем в конкурсе лучших 
проектов в области охра-
ны труда и промышленной 
безопасности, здоровья и 

окружающей среды на соис-
кание премии генерального 
директора Группы Метин-
вест (номинация «Охрана 
здоровья»). 

С каждым годом все боль-
ше югоковцев становятся 
участниками различных ме-
роприятий и проектов, кото-
рые проводятся клубом. Сей-
час «Гильдия путешествия и 
экстрима» объединяет около 
250 человек. Среди стабиль-
ных её членов такие работ-
ники: Дмитрий Бай, Наталья 
Чижевская (рудоуправление), 
Вадим Праволюбов (РСЦ), 
Александр Козель (УЖДТ), 
Лариса Резанцева, Анатолий 
Выхристенко (управление).

В 2017 году клубом было 

организовано 6 выездов: два 
– в днепровский парк раз-
влечений «Лавина» (зимою), 
столько же – на рафтинг по 
Южному Бугу (летом). Осе-
нью комбинатовцы побы-
вали на экскурсиях в жем-
чужинах садово-паркового 
искусства Украины – ден-
дропарках «Софиевка» 
(г. Умань) и «Александрия» 
(г. Белая Церковь). Следует 
сказать, что количество же-
лающих выехать с клубом 
всегда больше имеющихся 
мест. Это, конечно же, по-
казатель востребованности 
«Гильдии».     

– Мы стараемся помочь 
людям получить незабы-
ваемые впечатления от 

уникальной и сохранившей 
свою первозданность при-
роды, чистого воздуха, спо-
койной или бурной реки, 
водопадов, замков, неж-
ного солнца, – подчерки-
вает председатель цехкома 
рудоуправления. – Очень 
хочется поблагодарить за 
помощь  руководство ком-
бината в лице генерально-
го директора Константина 
Федина, а также председа-
теля профсоюзного коми-
тета предприятия Анатолия 
Филоненко за поддержку 
наших инициатив. 

Светлана ВАВИЛОВА.
Фото 

Александра ВИШНЯКА.

ЮБИЛЕЙ 

Он опять ей приснился. 
Худой, изможденный, но жи-
вой. Всё обещает вернуться, 
дочь и её, милую, обнять и 
поцеловать. Тогда она бра-
ла совсем крохотную до-
чурку Танюшу и выходила 
за калитку. Всматривалась 
в конец улицы. Муж обычно 
с той стороны домой воз-
вращался. Так было мно-
го лет. Пока эта проклятая 

война не приползла змеёй 
на нашу землю. Они ждали 
его. Тонкая ручка Танюши 
согревала и её натружен-
ную ладонь. То выходили на 
заре, когда солнце только 
просыпалось от спячки, то 
на его закате. Ждали и не 
дождались. Ответ на запро-
сы приходил один, словно 
под копирку: «сведений не 
сохранилось…» И только 
почти через семь десяти-
летий внук Григория Ан-
тонченко Юрий Пестушко 
узнал о его судьбе. 

Бывший горняк рудни-
ка имени Кагановича был 
оставлен в Кривом Роге для 
подрыва шахт. При всеоб-
щей эвакуации о нём «забы-
ли». В оккупации оказался. 
Как выяснил внук Юрий с 

помощью архивов разных 
стран, старшего из Антон-
ченков арестовало гестапо, 
и его следы теряются в фев-
рале 1945 года в штольнях 
немецкого завода «Дора». 
Там фашисты изготовляли 
ракеты зловещего семей-
ства «ФАУ». Юрия Пестуш-
ко, ветерана «Сухой Балки», 
захватила идея воссоздать 
историю своего рода. За 
годы поиска дошёл до… 
середины 17 века.

Его родословная корня-
ми родового дерева ухо-
дит в живописную Тара-
щу на киевском полесье. 
Антонченки-Пестушки при-
ехали в Кривой Рог. Этой 
своей горняцкой ветвью 
более ста лет посвятили 
добыче железной руды в 

забоях шахт «Сухой Балки». 
Татьяна Антонченко мно-
го смен отстояла у рудного 
конвейера. Руки привыкли к 
обычным движениям, глаза 
высматривали, чтобы на-
гора не попала порода, а 
душа и сердце всегда от-
таивали сначала с детьми, а 
потом и с внуками.

И вот декабрьским днём у 
неё все собрались. У мамуль-
ки, у бабульки, родненькой 
и милой. Случай особый. К 
нему Татьяна Григорьевна 
готовилась, тренировалась, 
чтобы одним-двумя выдоха-
ми задуть целых 80 свечей. 
Да, девятый десяток… Её 
года, её богатство…

Владимир БУХТИЯРОВ.
На фото: юбилярша 

с внуком Александром.

ВОСТРЕБОВАННОСТЬ 

А в торте – восемьдесят свечейА в торте – восемьдесят свечей

«Гильдия путешествия «Гильдия путешествия 

и экстрима»и экстрима»
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Чому саме Дніпро? Під 
час спілкування з молоддю 
з’ясувалось,  майже  половина 
з  опитаних фактично  не зна-
ють цього міста. І це при тому, 
що  Дніпро є  нашим обласним 
центром, з видатною історією 
та потужною промисловістю, четверте 
в Україні за кількістю населення.

Першим пунктом  в екскурсії  було  
відвідування  сталеплавильного заводу  
«Інтерпайп Сталь». Студенти ознайо-
милися  з передовими методами орга-
нізації виробництва унікального під-
приємства. «У нас була мрія – створити 
в Україні найсучасніше металургійне 
виробництво, –  почули криворіжці на 
екскурсії. – Але в процесі роботи ми 
зрозуміли, що можемо більше. І ство-
рили завод, у якому інноваційні техно-
логії і культура виробництва об'єднані 
з сучасним мистецтвом».

 Дніпро – космічна  столиця України. 

Тому  студенти  в рамках екскурсії  
відвідали аерокосмічний  музей  іме-
ні  А. М. Макарова, ознайомились  з 
історією  розвитку  космонавтики в 
нашій державі. Зі слів студентів, ко-
жен з присутніх зробив  своє власне  
відкриття, відчув гордість за наших 
земляків, яким під силу створювати 
надсучасну техніку.

 Будучи в Дніпрі, не могли не відві-
дати перший  в Україні  Музей  героїв 
АТО. Особ ливо важка, з моральної 
сторони, Зала Пам’яті – ми побачили 
півтисячі порт ретів людей, які відда-
ли на Донбасі свої життя, захищаючи 
Україну. Під враженням від відвідин 
Музею «народився» такий  вірш:

Сегодня я узнал о гибели  солдата…
Статистика?! А для кого-то боль…
Быть  может,  я с ним разговаривал  когда-то
О том, о сем, что в жизни нашей соль.
А  может, сорились мы в интернетных чатах,
В он-лайнах проливая кровь.
Теперь  же нет его, вы вдумайтесь, ребята!
Ведь современник этот наш – Герой!
Что думал он, когда  из автомата
Ушел в врага последний тот патрон.
И вот в руках последняя граната,
Что без чеки… и он разжал ладонь…

Дякуємо тобі, Дніпро, за різнома-
нітність відчуттів! До нових зустрічей!

Володимир ЗАДОРОЖНІЙ, 
викладач Автоколеджу КНУ.

Фото надано профкомом студентів.

ПОЇЗДКА З КОРИСТЮ 

Кривой Рог – город, в который лю-
бят приезжать известные артисты. 
На мой взгляд, концерт во Дворце 
молодежи и студентов в конце ноя-
бря легендарной рок-группы «Маши-
на времени» стал событием.  Почи-
татели таланта Андрея Макаревича  
получили  уникальную возможность 
на несколько часов вернуться в годы 
юности и сполна насладиться атмос-
ферой прошлого времени. 

Стоимость билетов (от 700 до 
2 тыс. грн.) ценителей творчества  
принципиального и бескомпромиссно-
го Макаревича не смущала. В рамках 
тура «Миром правит любовь» ветера-
ны рок-сцены (в нынешнем году груп-
пе исполнилось 48 лет!) порадовали  
криворожан любимыми хитами, а так-

же, как всегда, честными, песнями из 
альбома «Вы». 

 Говорят, что точность – вежливость 
королей. К чести «Машины времени» 
хочу отметить, что свое выступле-
ние группа начала вовремя, ровно в 
19.00, как и было обозначено в афи-
шах. К сожалению, в наше время это 
почему-то стало большой редкостью. 

Например, организаторы концертов 
Дианы Арбениной, ВИА «Самоцветы», 
«Дизель-шоу» предпочли томить кри-
ворожан ожиданием.   

 Перед временем все мы бессильны. 
Вот и «машинисты» немного погрузне-
ли, поседели, Андрей Макаревич уже 
не такой лохматый, как раньше, но 
голоса, манера исполнения остались 
прежние. Всё было профессионально, 
достойно, без заигрываний с публи-
кой типа «подымите ваши ручки, мы 
хотим видеть ваши ручки» или «Кри-
вой Рог, мы вас любим» и прочее. Без 
всех этих ужимок очевидно, что эти 
артисты уважают и ценят своего зри-
теля. Зал и «Машина времени» были 
как единый организм. Казалось, то 
ли их связывали какие-то нити, то ли 
в воздухе витали невидимые сгустки 
энергии, благодаря которым  был об-
мен позитивом. 

Марина ОМЕЛЬНИЦКАЯ.  

Після таких екскурсій народжуються вірші
Рік, що минає, для студентів 

Автотранспортного коледжу 
Криворізького національного 
університету був багатим на 
цікаві події. Яскравим спо-
гадом залишиться екскурсія 
в Дніпро, яку за підтримки  
профспілкового  комітету сту-
дентів ПО ПМГУ коледжу на  
чолі з Миколою Дутком здій-
снили восени хлопці і дівчата 
з механічного відділення.  

КОНЦЕРТ: ЯРКИЕ ЭМОЦИИ 

«Миром правит любовь»

онцецееееерррртртрттов

тудудденененененененентітітт в.
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CПОРТИВНЫЕ ИТОГИ 

12 декабря в г. Днепр состоялось 
торжественное собрание физкультур-
ного актива ПМГУ Украины по итогам 
спортивного года. В нем приняли уча-
стие около 50 спортивных работников 
и организаторов спортивных меро-
приятий, а также спортсмены, имею-
щие непосредственное отношение к 
подтверждению чемпионского звания 
ПМГУ в соревнованиях Всеукраинской 
межотраслевой спартакиады про-
мышленной сферы и транспорта. Сре-
ди приглашённых была и делегация 
криворожан в составе председателя  
городского комитета ПМГУ Анатолия 
Макаренко, председателя городского 
совета ФСО «Украина» Татьяны Ки-
риченко, профсоюзного лидера  Ин-
гулецкого ГОКа Анатолия Логачёва, 
заместителя председателя профкома 
Центрального ГОКа Валентина Бурде-
лёва, руководителей спортклубов «Ин-
гулец» и «Молодость» соответственно 
Александра Семко и Виталия Зарубы 
(на фото).

Собравшихся приветствовали пред-
седатель ЦК ПМГУ Сергей Комышев и 
его первый заместитель, председатель 
ЦФСК «Металлург» Валерий Гаври-
ленко. После краткой информации о 
спортивных событиях ушедшего года 
состоялась церемония награждения.

Памятные кубки и дипломы получили 
победители и призеры XXVII Рабочей 
спартакиады металлургов и горняков. 
Представителей ЦГОКа наградили за 
занятое  второе место среди предприя-
тий первой группы. Криворожскому го-
родскому комитету профсоюза вручили 
кубок за «серебро», завоёванное в 
соперничестве среди территориальных 
комитетов ПМГУ.  

Также кубками и дипломами были 
отмечены самые активные участники 
финальных соревнований XXVII Ра-
бочей спартакиады, в том числе пер-
вичные организации «АрселорМиттал 
Кривой Рог», Южного и Ингулецкого 
ГОКов. 

Благодарности за развитие физичес-
кой культуры и спорта на предприятиях 
ГМК Украины получили более 40 чело-
век, не на словах, а на деле доказав-
ших свое неравнодушие к рабочему 
спорту.  

– Татьяна Александровна, приятно 
видеть, что криворожская делегация 
традиционно вернулась из Днеп ра 
с многочисленными спортивными 
наградами. Сложно ли сегодня, в 
век компьютера и дивана, «продви-
гать» рабочий спорт? – спрашиваю 
Т.Кириченко.

– Мне повезло, я не вижу пассив-
ности в наших спортивных меропри-
ятиях.  Трудящиеся криворожских 
предприятий ГМК, а также учащаяся 
и студенческая молодежь с удоволь-
ствием, азартом и большим желанием 
принимают участие в спартакиадах, 
проводимых под эгидой ПМГУ. На 
спортивных площадках кипят стра-
сти, проявляются радостные эмоции 
от вкуса победы, возникает чувство 
коллективизма. Всё это интересно на-
блюдать.

– В 2017 году ФСО «Украина» со-
вместно с городским комитетом 
ПМГУ  провели 5 спартакиад. На-
зовите их победителей.

– В спартакиаде среди крупных про-
мышленных предприятий первое место 
– у сборной «АрселорМиттал Кривой 
Рог» (профлидер Наталья Маринюк); 
среди коллективов физкультуры пред-
приятий до 3 тыс. трудящихся – «Мет-
инвест – КРМЗ» (Василий Фургало); 
учебных и научных заведений – Кри-
ворожский центр профессионального 
образования металлургии и машино-
строения (Ирина Грек); отраслевых 
горкомов профсоюзов – городской 

комитет ПМГУ. В выездной спартакиаде 
среди профспортактива металлургов и 
горняков Кривбасса, которая прохо-
дила в Коблево, победителей не было. 
Ведь это мероприятие проводится, что-
бы поблагодарить активных участников 
спортивной жизни профсоюза за их эн-
тузиазм и большой вклад в укрепление 
спортивного имиджа ПМГУ.

– Какие планы на 2018 год?
– В нынешнем году мы вместе с пер-

вичными профсоюзными организация-
ми предприятий и учебных заведений 
провели 400 спортивно-массовых ме-
роприятий, в которых участвовало бо-
лее 62 тысяч членов ПМГУ. Хотелось 
бы, чтобы новый год был таким же 
насыщенным и интересным в плане 
спортивной жизни криворожан. Кро-
ме   городской спартакиады, у студен-
тов будет возможность поучаствовать 
во Всеукраинской студенческой спар-
такиаде ПМГУ (она проводится раз в 
два года). Напомню, в 2016 году моло-
дёжь из Горно-электромеханического 
колледжа КНУ привезла в Кривой Рог 
«серебро». Теперь для нас главное – 
удержать лидерство.

В канун новогодних праздников 
всем желаю здоровья физического и 
духовного, красочной и сверкающей 
жизни, как нарядная ёлка с разноцвет-
ными игрушками, побольше приятных 
встреч и незабываемых путешествий! 
Пусть сбываются все мечты!  

О.НОВАЧЕНКО.
Фото Варвары СМИРНОВОЙ.

Главное – удержать лидерство
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Говорять, що 2018 рік буде щасливим для тих, хто 
піклується про собак. Усім добрим людям рік жовтого 
Собаки (за Східним календарем) обіцяє принести удачу 
і радість. На скільки мені відомо, у нашій організації 
чимало профспілкових лідерів і активістів, які є госпо-
дарями цих вірних і благородних тварин. Дуже любить 
свою  вівчарку і голова профспілкового комітету ПО 
ПМГУ «Метінвест – КРМЗ» Василь Фургало. 

Василь Петрович розповів, що їхній Анчар (бельгійська 
вівчарка різновиду грюнендаль) у сім’ї з’явився 6 років 
тому. 

– Придбавши будинок, ми з дружиною вирішили, що нам 
потрібен надійний собака. Анчару виповнився всього один 
місяць і 10 днів, як ми його придбали. У цього песика була 
ще сестричка. Цікаво, що її «взяв на виховання» мій колега 
Сергій Баранов (заступник голови профкому). Так що ми 

з ним тепер не тільки товариші по роботі, а ще й, можна 
сказати, родичі, – сміється Василь Фургало. – Тварин лю-
блю з дитинства. Окрім Анчара, у нас також живе кішка 
Аза. Так вийшло випадково, що і Анчар, і Аза – чорного 
кольору. До речі, дружать між собою. Вислів «живуть, як 
кішка з собакою» тепер можна розцінювати по-іншому, 
не в класичному розумінні.  

Яким же виріс Анчар? За словами господаря, добрим і 
слухняним, вихованим і надійним, розумним і зосередже-
ним. Має хороший характер. Без приводу голосу не по-
дасть і, звісно, не кинеться. Але свою справу добре знає: 
будучи сумлінним охоронцем, чужинцям не дозволить 
зайти навіть у двір. 

Анчара вважають повноправним членом сім’ї. Його 
помешкання (вольєр 4х2 м) –  просторе, тепле, затишне 
і облагороджене плиткою. Про свого улюбленця турбу-
ються: слідкують за станом його здоров’я, збалансованим 
харчуванням, балують смачненьким. Але, найголовніше, 
неабияку увагу приділяють спілкуванню з чотирилапим 
другом. 

– На годинну прогулянку ми з ним ходимо щодня вранці 
і ввечері, за будь-якої погоди. (Виняток – відрядження 
тощо). Через це мій день розпочинається о 5-й, а завершу-
ється – затемно, – сказав співрозмовник. – Ми з Анчаром 
душевно прив’язані один до одного. Я знаю, коли і який 
у нього настрій. Буває, так подивиться промовистим по-
глядом, що  перевертається душа…     

За добре до себе ставлення з боку господарів вівчарка 
у свою чергу відповідає людям  взаємністю. 

– Те, що Анчар нас поважає і любить, відчувається у 
всьому, – з ніжністю у голосі  промовив  В.Фургало. – 
Мене особисто тішить той факт, що Анчар у дворі пере-
міщається тільки по тротуарних доріжках, цінує оточуючу 
красу, береже клумби. До цього нашого собаку привчила 
дружина Олена. Це заслуга її виховання.

Оскільки наступний, 2018 рік – рік Собаки, Василь Пе-
трович вірить, що Анчар буде для їхньої сім’ї талісманом:

– Сподіваюся, що новий рік буде не гірший, аніж мину-
лий. І принесе приємні сюрпризи. Хочу побажати, щоб 
символічний Собака оберігав оселі криворіжців від усього 
недоброго. Зичу кожному миру, радісних звісток і простого 
людського щастя! 

Оксана ШАХМОТЬ.
Фото надано Василем ФУРГАЛОМ.

ЧОТИРИЛАПИЙ ДРУГ 

Новорічний талісман АнчарНоворічний талісман Анчар

У природі налічується приблизно 40 видів ялин (сімейство 
соснових). Їх пагони  можуть рости навіть з коріння заги-
блого дерева. У середньому ялини живуть 250 – 300 років 
(іноді й до 600). У Швеції росте вічнозелена красуня, якій 
уже… понад 9550 років.  

Багато цих дерев досягають 18-60 метрів у висоту. А 
от ситхинська ялина є однією з найвищих серед своїх 
«сородичів» (висота – 90 м).  

Деревина ялинки – дуже цінна. Вона використовується 
у виробництві різних музичних інструментів, зокрема,  
скрипки, гітари, мандоліни, віолончелі, фортепіано та 
арфи. Дерево також має застосування в промисловості 
меблів і суднових щогл. 

Ялинка є головним атрибутом новорічних свят.

ЦІКАВІ ФАКТИ ПРО ЯЛИНКУ 
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